



## DECLARACIÓN DE LISBOA

Las organizaciones afiliadas a Alternativa Democrática Sindical de las Américas - ADS y la Unión General de Trabajadores de Portugal -UGT, luego de intensas deliberaciones durante los días 27 al 29 de marzo de 2019, en Lisboa en el marco de la Conferencia Internacional, 'Fortalecimiento Sindical en América Latina, el Caribe y Europa'

### CONSTATAMOS

- Un grave deterioro en la calidad de vida de los trabajadores y del Pueblo en los diferentes países de la región latinoamericana-caribeña y en el mundo, lo cual se explica en el incremento de las tasas de desempleo en todos los países, así como la tercerización laboral, la informalización de la economía y el aumento de la precariedad laboral.
- La destrucción de los sistemas de seguridad social, privatizando la salud, y la educación, ataques constantes a las pensiones de la población, propiciando la privatización y entrega de los fondos de pensiones al sector financiero, ataque de los derechos y a las organizaciones sindicales.
- Que los lugares donde la negociación colectiva, el diálogo social se ha desarrollado, es donde la paz laboral y los derechos son altamente respetados, tales como países nórdicos, entre otros.
- La urgente necesidad de encontrar caminos de unidad y solidaridad entre las organizaciones sindicales en distintos lugares del mundo, teniendo como objetivo la promisión, defensa y protección de la democracia real en cada uno de nuestros países; rechazando categóricamente cualquier acción que menoscabe la libertad, la autonomía y la democracia.
- Que la democracia se nutre en el respeto por la diversidad, el pluralismo y las diferencias, sobre todo en el movimiento sindical, como fruto de las raíces mismas del sindicalismo.
- Un alto déficit democrático en varios países del Continente Americano, comenzando por Venezuela, donde se violentan los más elementales derechos; como el derecho a la vida, producto de un régimen usurpador que se niega a dejar el poder en forma pacífica, sacrificando así al pueblo que deambula por los rincones de América y el mundo buscando sobrevivir.
- Que igualmente otro grupo de países tales como, Argentina, Brasil, México, Bolivia, Cuba y Nicaragua, los derechos sociales, sindicales y las normas internacionales de la OIT, se encuentran en grave riesgo por cuenta de políticas antipopulares que no cuentan con el apoyo de la población

- Que en Europa, las políticas agenciadas por la banca multilateral de créditos, ponen en grave riesgo los avances logrados por la clase trabajadora y el movimiento sindical en materia social y laboral.
- Que Alternativa Democrática Sindical de las Américas-ADS sindicalismo de valores y principios, al cumplir dos años de su fundación ha hecho una apuesta por la paz, la democracia y la vida en la región de las Américas, haciendo eco en organizaciones democráticas como la UGT de Portugal, la CNV de Holanda, y ha establecido relaciones con otras organizaciones en varios lugares del mundo, siempre en la línea de proteger los derechos de la clase trabajadora.
- Que la clase trabajadora en todos los rincones del planeta, enfrenta políticas de exclusión por parte del modelo Neoliberal, lo cual se expresa en el desmonte de los derechos, a la negociación colectiva, el menoscabo a las condiciones de vida de los migrantes y toda clase de agresiones contra el sindicalismo.

Por lo anteriormente expuesto,

### MANIFESTAMOS

Una posición indeclinable de continuar luchando por el establecimiento de un nuevo internacionalismo sindical que respete la pluralidad, la diferencia y la diversidad como elementos centrales de la democracia.

Hacer un llamado del sindicalismo en todos los lugares del planeta para que unifiquemos nuestras fuerzas en defensa de los derechos de la clase trabajadora y de nuestros pueblos.

Invitar a la OIT para que en el centenario de su fundación, reafirme su condición tripartita y propicie que sus actividades apunten hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible, sobre todo lo atinente al trabajo decente, la lucha contra el trabajo infantil y la erradicación de la pobreza.

Que la UGT y ADS reafirman su compromiso con la lucha en defensa de los derechos de los trabajadores (as), el fortalecimiento de la democracia, la unidad de acción sindical y la solidaridad en el ámbito nacional, regional y mundial. Al tiempo que hace un llamado a enfrentar las medidas neoliberales en los países iberoamericanos.

La ADS y la UGT de Portugal agradecen a las autoridades gubernamentales y a todos los invitados por su participación para el desarrollo de esta conferencia.

Lisboa, 29 de Marzo de 2019

El Presidente da ADS  
Julio Roberto Gómez

El Secretario General de UGT-P  
Carlos Silva

El Secretario General da ADS  
Nilton Souza Silva